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第４回伊平屋空港ＰＩ評価委員会 議事要旨 

 
１．日 時 平成 20 年 3 月 27 日（木）15:00～17:00 

 

２．場 所 サザンプラザ海邦 ４階 会議室 

 
３．出席者 

（１）委員（順不同） 

沖縄国際大学経済学部学部長    大城 保 （委員長） 
琉球大学工学部環境建設工学科教授 堤 純一郎 
フリージャーナリスト       崎山 律子 

（２）伊平屋空港協議会 

沖縄県企画部参事         滝澤 裕 
沖縄県土木建築部空港課課長    国吉 斉 
伊平屋村村長           西銘 真助 
伊是名村副村長          上里 政豊 

 
４．次第 

（１）開 会 
（２）挨 拶 
（３）委員及び出席者紹介 
（４）議 事 

① 第３回委員会の議事要旨について 
② ＰＩ（ステップ２）実施報告書（案）について 
③ その他 

（５）閉 会 
 
５．配布資料 

○次第 
○配席図 
○資料１ 第３回伊平屋空港ＰＩ評価委員会 議事要旨 
○資料２ 伊平屋空港のパブリック･インボルブメント（ステップ２）実施報告書（案） 
○参考資料１ 伊平屋空港のパブリック・インボルブメント（PI）実施計画書（平成 18 年 5 月） 
○参考資料２ 伊平屋空港の調査報告書２ 
○参考資料３ 伊平屋空港ＰＩ（ステップ２）に寄せられたご意見 
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６．主な発言内容 

 

（１）第３回委員会の議事要旨について 

（委員） 

委員から寄せられた調査報告書に関する指摘事項について、丁寧に対応していただき、ありがと

うございます。 

 

（委員） 

私も同様の意見です。 

 

（委員長まとめ） 

委員の先生方の意見に対して、調査報告書の内容を非常にわかりやすく、丁寧に対応していただ

いている。 

 

（２）ＰＩ（ステップ２）実施報告書（案）について 

（委員） 
977 通と予想を上回る意見が届いたことはすばらしく、事務局の方々が努力した結果である。報
告書の内容について、伊平屋村と伊是名村の理解度の違いが明確に出たことが印象に残っている。 
 
（委員） 

伊平屋空港が両村のための空港であることを伊是名村の人々にどう理解してもらえるのか、当初

から懸念していた。「ある程度理解できた」という回答は「よくわからない」も含んでいると思う

ので、大変シビアな数字だと思う。説明会に関して、伊平屋村の中学校では開催したのに、なぜ

伊是名村の中学校ではできなかったのか。また、寄せられた意見の属性の分析において、男と女

の構成比に差が出ており、女性にＰＩの実施が届かなかったのではないか。 
 
（委員） 

伊平屋と伊是名の理解度に違いが出たこと、伊是名中学校で説明会を実施しなかったこと、男女

の構成比に違いが出たことの３点について、事務局はどのように考えているのか。また、理解度

の違いについて、伊是名村ではどのように考えているのか。 
 
（事務局） 
伊平屋村と伊是名村の理解度に違いが出たことについては、今後事業を進めるにあたって、伊是

名村で周知活動をより一層行っていく必要があると認識している。伊是名中学校での説明会に関

しては、日程調整を行ったが、学校側と調整が合わなかったため、中学校に調査報告書を配布し、

意見を収集した。男女の構成比に違いが出たことについては、伊平屋村や伊是名村では調査報告

書を各世帯に配布しており、各世帯で回答する時に、想像ではあるが、名義をご主人にしている

ことが多かったのではないのか。 
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（協議会） 
伊是名村での理解度が低いことについては、伊是名村民に対してＰＩの実施をもう少しアピール

できればよかったと反省している。伊平屋空港は両村民を対象に両村１空港として推進している

が、伊是名村の村民では未だに１村１空港の推進を信じている可能性があり、その部分で温度差

が出たと考えられる。 
 
（委員） 

両村の理解度の差に関しては、居住地の割合を見ると、伊平屋村と伊是名村の回答数に違いは見

られないため、関心度は変わらないと思われるが、説明会の参加者は伊平屋村では 146名参加し
ているに対し、伊是名村では関心はあるものの 19人と少ない。説明会に出席した人が調査報告書
の説明を受けたと考えると、「よく理解できた」と回答する人に差が出たことは当然ではないのか。

今後、伊是名村民に伊平屋空港が両村の空港であることを理解してもらうために、ぜひ伊是名村

で説明会を開催していただきたい。 
 
（委員） 

伊是名村民が回答した「理解できた」というのは、調査報告書の内容を理解できたかではなく、

なぜ伊平屋村に空港を作るのか、なぜ伊是名村民が伊平屋村のことを回答しなくてはいけないの

か、なぜ１村１空港の計画が消えてしまったのかという考えが先行しているため、理解できない

と回答しているのではないのか。従って、調査報告書の内容が理解できないのではなく、野甫島

に空港を作るという前提条件が理解できなかったのではないのか。 
 
（委員） 

実施報告書について、事務局では伊平屋村、伊是名村で報告会をすることを検討しているのか。 
 
（事務局） 
ＰＩ実施の結果についてはホームページに公開する。ステップ１の時に実施報告書の概要版を伊

平屋・伊是名村の各戸に配布しており、ステップ２でも同様に各戸に概要版を配布する。 
 
（委員） 

実施報告書をホームページに掲載し、概要版を配布するのであれば、伊是名村民に両村の空港で

あることを理解してもらうための対応策を考えるべきである。 
 
（委員） 

伊平屋村よりも伊是名村の人々に、伊平屋空港が両村の空港であることをもっとアピールする努

力をしないと、両村の空港であることが理解されない。伊平屋よりも伊是名中学校を優先して、

説明会を開催するべきであった。 
 
（協議会） 
伊是名村では村民はもちろんのこと、行政機関や議会議員の経験がある方々の意見が大多数であ
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った。郷友会、村人会の説明会では、両村間の交通アクセス体系が整備されれば、問題はないと

いう意見があった。 
 
（委員） 

両村の理解度に違いが出たことはよい結果だと思う。これだけ違いが明確に出たということは、

PR の効果として予想しなかった結果ではないか。PI を通して得られた重要な結果として十分認
識して、今後対応していただきたい。また、空港計画の妥当性に関する理解度について、丁寧に

読めば、他の設問と同様の理解度になったと思う。理解度が低下してしまったのは、ＰＩ（ステ

ップ１）の段階で、伊是名村民になぜ両村の空港が野甫島にできるのかについて、丁寧に説明を

すべきであった。また、伊是名村向けに調査報告書を構成すればよかった。 
 
（委員） 

伊是名村の理解度が低いことについて、今後伊是名村への説明や情報公開をしっかり実施する必

要があることを評価として受け止め、対応策を考えていただきたい。 
 
（事務局） 
今後の伊平屋空港の取組みに関する重要な要素として両村間のアクセスがあり、アクセス整備と

して船舶の定期化を推進していきたい。また、船舶の定期化に向けて「伊平屋・伊是名定期航路

等連絡協議会」（以下、定期航路等協議会）を立ち上げており、定期航路等協議会による船舶の定

期化に向けた両村への説明と併せて、伊是名村民に伊平屋空港に対する理解を深めていきたい。 
 
（協議会） 
伊是名村でも定期航路等協議会において、伊是名村民を含め、行政機関や議員経験のある方々と

話し合いながら、伊平屋空港を実現していければと思っている。 
 
（協議会） 
ＰＩ（ステップ２）はよい結果が出たと思う。伊是名村民には両村民が利用する空港であること

を理解できるように説明するなど、今後対応していきたい。 
 
（協議会） 
伊是名村では伊平屋空港を整備したら、場外離着陸場をどのように扱っていくのかという意見が

あり、今後も引き続き使用していきますと回答している。 
 
（委員） 

寄せられた意見のうち、反対の意見に対しては丁寧に対応をしていく必要がある。 
 
（委員） 

伊平屋空港ＰＩの結果は那覇空港ＰＩよりも声が近く、具体的な意見が寄せられた。寄せられた

意見の１つ１つは貴重であり、どう汲み上げていくかが空港のデザインを考えていく上で重要で
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ある。現在の報告書では、具体的な意見への対応がアバウトであるため、もう少し丁寧に対応し

ていく必要がある。 
 
（委員） 

寄せられた意見を見ると、費用便益分析は非常に敏感に反応している人がおり、空港を作ったの

に休航しまうことを心配している。その他にも、自然環境が破壊されたら困るという意見など、

空港建設に対する反対の意見も寄せられている。そのため、費用便益分析や需要予測がどのくら

い根拠を持って出しているのか、建設時の環境への影響をどのくらい抑えることができるのかな

ど、今後詳細に検討していくということを、みなさんに理解してもらわないといけない。今の段

階で公表できる資料は少ないと思うが、今後段階を踏んでエアラインと相談しながら検討してい

くことを住民に報告しなければならないことなど、今回のＰＩ実施により、重要な課題が明らか

になった。 
 
（委員） 

環境問題など具体的な質問に対しては、具体的な回答案を準備していただきたい。多数の意見が

寄せられているため、答えられる意見に対しては、可能な限り回答していただきたい。 
 
（委員） 

PIの段階で細かい対応は難しいと思うが、空港整備に対して GOサインが出れば、個別の対応が
必要となってくるので、みなさんの意見を吸い上げて回答するという体制を作ることが今後重要

になってくる。 
 
（委員） 

みなさんの意見を吸い上げて回答するという体制を作る準備をすることと、伊是名村への情報周

知を徹底することの２点について、委員の助言として事務局には対応していただきたい。PI活動
（ステップ２）に対する４つの視点の評価及び総合評価について、委員の方々はよろしいでしょ

うか。 
 
（委員） 
異議なし 
 
（委員長まとめ） 
よろしいようですので、事務局には２つの助言について十分検討していただきたい。公表にあた

っては、伊是名村に両村の空港であることを理解してもらえるよう留意していただきたい。情報

の提供に関しても、伊平屋・伊是名村については可能な限り、概要版に限らず報告書を配布して

ほしい。第４回 PI評価委員会で議論された事項の対応については、委員長と事務局に一任してい
ただきたい。 

以上 


